

El Pueblo Manchego

DIARIO DE INFORMACIÓN

Diciembre
27
VIERNES
Año 1918

DEL MOMENTO

La Liga de las naciones

Asociación de la Prensa

LOS PAPELES DE LOS NIÑOS

El amigo de los hombres

Contra el chauvinismo

Nota oficiosa

Divagaciones

Tanto se ha hablado de la famosa Liga que la palabra ha quedado desvirtuada y no hay quien marque con precisión el alcance que se pretende dar a esta asociación de pueblos.

A fuerza de repetirnos el concepto desoconocemos su desarrollo y hemos perdido la fe en sus consecuencias, como al mismo tiempo que encasillamos en la misma línea todos los programas de paz, persisten los aliados en hacer más duras sus amenazas, en señalar odiosas represalias, como la venganza sigue latente y resulta insaciable e insatisfecha; como á diario se habla de sangrientas intervenciones, de nuevas y dures exigencias, de imposiciones cada vez más bochornosas y más estigmatizadas con el sello decidido de la afrenta, no hay quien crea en la eficacia de la paz y resultan de antemano utópicos todos los conceptos que se relacionan con la famosa y flamante sociedad de las naciones.

La palabra paz, que debiera resonar con acentos de esperanzas, es para la Humanidad algo intangible porque, los encargados de darla cauce seguro, pretenden orientarla por la senda de sus pasiones innobles, rodeándola de extrañas apariencias que más bien señalan una continuación interrumpida de la trágica lucha que un alborozar fecundo de la anhelada paz.

Y si la paz es utópica en estos momentos, más lo parecerá al correr de los años, cuando germinen los odios sembrados ahora por los que se estiman vencedores.

El objetivo de la pretendida Sociedad de las Naciones es, indudablemente, evitar en el porvenir las luchas entre pueblos y razas, cerrando definitivamente el templo de Jano; parecía cosa lógica que el planteamiento de esta Sociedad fuera el corolario del futuro tratado de paz, según nos dicen los periódicos franceses, que suude todo lo contrario, que los pueblos se han de comprometer a priori a esta asociación que tiene por base la limitación de los armamentos y la obligación del arbitraje y que se impondrá a los vencedores el ingreso en esta asociación, sin concederles idénticos derechos, pero sí más deberes, que a todos los demás.

Advierte «Le Matin» que los delegados de la Entente irán a Alemania y á las que fueron sus aliadas: «Debía suscribir desde ahora el arbitraje obligatorio y la limitación de armamentos, que forman parte integrante de nuestras condiciones».

Luego se os dirá de qué modo han de ser puestas en práctica estas condiciones.

Tratan, pues, los opresores de imponer nuevas tiranías amparándose legítimamente en el Derecho.

Ninguna nación podrá ser considerada, agrega el mencionado diario parisién, como miembro de la Sociedad de las Naciones con igualdad de derechos, sino después de haber pagado sus deudas.

Y agrega: «En la vida mundana y comercial se admite únicamente como asociadas a las gentes que tengan un pasado irreprochable».

¡RECORDAD!

Los yanquis acreedores de sus aliados

He aquí las estimadas paridades de los Estados Unidos por los aliados durante la guerra.

Bélgica, 166 millones; Cuba, 15 millones; Francia, 2.065 millones; Gran Bretaña, 2.745 millones; Siberia, 5 millones; Rumanía, 6.866.666 dólares; Rusia, 375 millones; y Servia, 12 millones.

Todas estas sumas fueron entregadas en su totalidad á los Gobiernos internacionales, á excepción de Rusia, parte de cuyo empréstito no había sido aún entregada al estallar la revolución marxista, y que se destinó á otros fines.

Decididos los abajo firmantes á que esta vez no se malogren los nobles y generosos propósitos que animan á todos los camaradas, de elevar á rango superior la condición profesional sellando mediante la Asociación de la Prensa los vínculos de clase, hemos vencido el escollo, ante el cual siempre se ha estrellado la idea, eligiendo por aclamación la siguiente Junta provisional cuyo acatamiento por todos los camaradas de la provincia tenemos por seguro.

Presidente: D. Arturo Gómez Lobo, director de *La Tribuna*.

Vicepresidente: D. Pablo Vidal, redactor de *El Magisterio*.

Tesorero: D. Enrique Pérez Pastor, director de *Vida Manchega*.

Secretario: D. Miguel Ruiz, redactor jefe de *El Pueblo Manchego*.

Vocales: D. Francisco Tolsada, redactor de *Vida Manchega*; D. José Risco, redactor jefe de *El Labriego* y D. Francisco Adán, redactor de *La Tribuna*.

Por virtud de esta espontánea designación nuestra, la Junta provisional que autorizada para recibir las adhesiones de todos los compañeros de la provincia que deseen asociarse y para formular los Estatutos que á la mayor brevedad habrán de aprobarse en una reunión general que oportunamente se anunciará.

Seguros de merecer su simpatía y entusiasta cooperación, requerimos por la presente el concurso de *La Tribuna*, *El Pueblo Manchego*, *El Labriego*, *Vida Manchega*, *El Duende*, *El Magisterio*, *El Sembrador*, *Templo y Hogar*, *Boletín Médico y Boletín Veterinario*, de la capital; y de la provincia, *Tierra Manchega*, de Alcazar de San Juan; *Mercurio*, de Almadé; *La Opinión*, de Puertollano; *Renovación*, de Campo de Criptana; y *Zanara Escolar*, de Zúcara.

Ateneo de Ciudad Real 26 de Diciembre de 1918.

Francisco Tolsada, José Recio, Francisco Colás, José Miguel H. Loeches, Francisco Adán, José Sarachaga, Alberto García, Miguel S. Migallón, Enrique Lérida, Miguel Ruiz, Vicente Flores, Ramiro Ruiz.

Homenaje al doctor Mulleras

Suscripción popular para ofrecer al Dr. Mulleras la Medalla de Plata que le ha sido conferida en atención á su ejemplar comportamiento durante la epidemia variolosa por la Asamblea Suprema de la Cruz Roja.

Cuotas (máxima de 0'25) al establecimiento de D. Juan Manuel Segura y nuestra redacción.

- SEGUNDA LISTA
- Don Jesús Molina..... 0'25
 - Rodrigo Molleras..... 0'25
 - Francisco Cuervo..... 0'25
 - Florencio Herrera..... 0'25
 - Julián Mota..... 0'25
 - Robustiano Martín..... 0'25
 - Francisco S. Cantalejo (hijo)..... 0'25
 - Tomás Segura..... 0'25
 - Federico Segura..... 0'25
 - Srta. Amparo Segura Aguado..... 0'25
 - D. Joaquín Bermúdez..... 0'25
 - A. Fernández..... 0'25
 - Tomás Bue..... 0'25
 - Joaquín R. Luc..... 0'25
 - Joaquín R. Luc..... 0'25
 - Emiliano Ruiz..... 0'25
 - A. G. L. Calderón y Salazar..... 0'25
 - Emilio Martín..... 0'25
 - Juan de la Cruz Espadas..... 0'25
 - Miguel López Serrano..... 0'25
 - Santiago Martínez..... 0'25
 - Federico Fernández..... 0'25

Información eclesiástica

Han terminado las oposiciones á la canjía doctoral de Almería.

Ha sido elegido para la prebenda el opositor Dr. D. Antonio de Blas Ladrón de Guevara.

—Por 1.802 de los 2.387 sufragios emitidos ha sido designado Presidente de la Liga nacional de Defensa del clero, en la vacante por renuncia de don Juan Aguilár, el ilustre Sr. Dr. D. Francisco Javier Vales Falide, auditor del Supremo Tribunal de la Rota. Muy ennobles.

Lo que vamos á transcribir, más que artículo, es un cuadro vivo trazado con colores de un santo realismo por la pluma-pincel del ingenioso periodista «Claudio Froles». Es una fotografía tomada de la realidad y acurralada con pinceladas de fina observación que muchos contemplarán seguramente con honda preocupación de sus conciencias.

Flores tempranas

El niño tiene doce años; es muy desahogado; muy fácil para comprender, inteligente y muy poco estudioso, falta la última que no preocupa gran cosa, porque la encuesta compensada en su afán de saber, en lo realmente ávido de curiosidad. Hay en él una característica muy común entre los niños españoles: la de querer ser hombres antes de tiempo. Mil veces he pensado en esta lástima de que los españoles, como todos los hijos de países de sol, como todas las hembras de países ardientes, acabemos tan pronto, por lo muy pronto que empezamos. En otra zona lo he visto, como todo el que recorrió algo el extranjero; el niño dura mucho más que aquí, con lo que también luego dura más el hombre. Se es hombre físico más tarde; se es intelectual más tarde, y hay quien se casa á los cincuenta años y tiene hijos robustos, y quien á los sesenta escribe, pinta, inventa, cura, habla, como en lo más intenso de la juventud. Es necesario ser de estas razones meridionales, todo fuego, impaciencia, premura, impulsiones, para acometer todo en la vida antes de tiempo y darlo todo por concluido... cuando aún no lo hemos acabado nosotros; y sólo sentimos el cansancio de una carrera loca.

La culpa es de los grandes

No, hijo mío, tú no tienes la culpa; tú únicamente no la tienes; tú ni los otros niños de tu edad que, como tú, comienzan á gustar lo prohibido. La culpa es de los grandes; la culpa es de la podredumbre ambiente; la culpa es de los apartados de las creencias y de los apartados de la verdad; la culpa es de un encogimiento de hombros ante todo lo malo que acaba y se hunde esta raza latina. Tú, hijo mío, vosotros, todos los niños, de nada sois culpables. Llévete todo, todo para la calle, para la escuela, para el teatro, para las costumbres. Con todo el que de qué manera, pobres ángeles, ha de dejar de mancharse vuestra vida.

Con la flor tempranita... Un papelucho inmundado

Hablaba del pequeño que venía del colegio. Como siempre me puse á jugar con él, á hacerle correr por los pasillos, á tratarle, más que con un niño, como con un hombre que le gusta, igual que á un niño de tres ó cuatro años. Se estaba cómicamente con esto, y yo me río. Él había de jalar la cartera de los libros de estudio sobre una silla del despacho, y yo, que heredé de mi padre el criterio de que los hijos se les debe vigilar, estudiar, analizar hasta en lo más menudo, pero sin registrar los bolalillos ni cajones, abrí, por que ello me pareció inocente, la cartera del niño.

A ver cómo estás de notas, á ver cómo están de destrozados estos libros.

Pues de entre uno de ellos salió y se cayó al suelo un papel, un periódico. Antes de que yo hiciera siquiera ademán de alcanzarlo, el niño se inclinó, lo cogió y salió escapado. ¿Qué sería? De cierto que no me puse en lo que era; pensé en cualquier diablura de niño y nada más. Pero me fijé en la habitación donde había entrado y de la cual volvió á salir rápida mente; di otro giro á la charla y al juego y no me separé más del niño hasta la hora de comer, en que apenas puestos á la mesa fui al cuarto donde mi hijo entró con el papel. Allí lo había arrojado sin tiempo aún para romperlo, bajo un mueble. Y era uno de esos papeluchos inmundos, semipropagandísticos, que se voccean y venden por ahí sin que se encuentre autoridad alguna que lo impida.

¿Quién tiene la culpa?

Me puse á hallazgo, con ese dolorido sorpresa de los padres que parecen regresar á la inocencia cuando los hijos comienzan á perderla y que nunca imaginan que sus retoños puedan conocer lo que á su misma edad supieron ellos. Sentí como si ese papelucho, con el que yo podía su poner empezaba á arrancar una zancana vendida á los ojos de mi niño, me hubiera arrancado á mí también algo muy puro, una ilógica fe, hay que mirar en qué tiempo vivimos, pero una intensa.

Me hice el distraído y no dije al niño una palabra. ¿Qué haría? ¿Riñerle? ¿Castigarle? ¿Para qué? ¿Con qué útil fin y hasta con qué motivo? ¿Con qué motivo, sobre todo? El libelucho que acababa de encontrarle, arrugado, sobado, viejo, tenía dos meses de fecha; es decir, que el niño no es un lector habitual de la indecente publicación, copia de esos *Fros*

Divagaciones

Ya supondrán ustedes que no se referimos al perro. Siendo uno de sus más excelentes amigos lo sería mejor así—como dijo un humorista español—«tuviese dinero».

En el cementerio de perros, de Antell (París) donde, por cierto, tampoco están todos los que son, ni son todos los que están, se ve un monumento consagrado á la memoria de un terranova magnífico. Al pie de la escultura de mármol que reproduce su effigie aparece esta inscripción poderosamente expresiva: «Salvó la vida á veintitrés personas. La vigésima cuarta le mató».

Los ejércitos, en la guerra estiman en cuanto vale los servicios de tan noble animal que entre otras cualidades posee, como nadie ignora la de no hablar, por lo que resulta superior á muchos diputados y ateneístas.

Durante la lucha internacional, ya en buena hora terminada se le ha visto hecho casi un hombre arrastrando ametralladoras, buscando heridos, transportando botiquines de urgencia, é enrolándose, como ejemplar dotal, sobre la removida tierra bajo la cual yacían algunos «peludos», juveniles camaradas que perdieron la vida.

El perro del batallón Los cuentos y novelas en que desempeñó lucidamente el papel de protagonista y los grabados y películas que dieron plasticidad á sus simpáticas hazñas no bastarán nunca á encarecer los méritos de este lazarillo de mendicantes, aliado de exploradores arcticos, colaborador de contrabandistas salvador de extraviados en los vertigeros, sabueso de brigadas policíacas, y, por último, compañero de reyes y princesas inmortalizado en cuadros famosos, consuelo de solteronas sentimentales, viudas y huérfanos y chiquillos tristes.

Par sus inimitables méritos á ciudades—«quier cualquier Enciclopedia» le concedió honores cuando el rey y el canónigo español, Diego Salazar, le asignó en recompensa de su conducta durante la campaña en Saragosa Domingo igual acción en especie que á cualquier soldado, amén de pluses y de participación decorosa en el botín de guerra.

En el asalto de Garioto, llave del Peloponneso, fué decisivo para las tropas griegas el concurso de cincuenta mastines que despertaron á los centinelas en medio del sueño de la ambigüedad.

Herosto habla de la especie de culto que en la antigüedad se rendía al perro.

«Cuando en cualquier lugar egipcio—dice—muere un gato, de muerte natural, el jefe de casa no se afecta, para testimoniar su dolor, más que las cejas».

Pero si fallece un can, entonces se afecta la cabeza y todo el cuerpo».

Napoleón, antes de proclamarse Emperador de los franceses, tenía uno de estos animales al que daba el nombre de *Bogotes*.

Era populorísimo.

Asistió á la campaña de Italia, en una de cuyas batallas fué herido; luego recibió un bayoneteo cuando luchó el sol de Austerlitz, y finalmente, después de cubrirse de gloria lo mismo que un *grog-nard*, lanzó el postre larido durante el cerco que los ejércitos bonapartistas pusieron á los españoles en Badajoz.

Las innumerables ocasiones en que ayudó al hombre justifican el prestigio del perro, leal, dócil y afectuoso.

H y que querrela.

Aunque no tenga dinero, desgracia que afige á todos los ciudadanos en cuanto se hacen amigos nuestros.

E. RAMÍREZ ANGEL.

La tragedia de El Torno

Para el huertanito Andrés

Suscripción popular para ofrecer una cartulina del Instituto Nacional de Previsión ó de la Caja Postal al superintendente de la tragedia de El Torno Andrés Gómez Vaquero, cuyos padres y único hermano fallecieron en el campo víctimas de la epidemia gripal en pocas horas.

	Pesetas.
Suma anterior.....	671'00
Adolfo Pintor.....	0'75
Humberto Pintor.....	0'75
Julián Pintor.....	0'75
Emilio Pintor.....	0'75

Dice Paul Mistral en «L'Humanité» de París:

«Hay países donde las humaredas de la victoria hacen olvidar los sufrimientos padecidos y donde las promesas engorrosas ofrecen días compensadores. Se alimentan esperanzas de que se va á mantener á las masas bajo el yugo, y para este fin se emplean todos los recursos de embrocamiento y de esclavitud. Es necesario que los explotadores en los países vencedores continúen viendo enemigos en los explotados de los países vencidos. Es necesario que los odios subsistan y que sean completamente sobreexcitados para que todos los males se imputen á los de enfrente y que las reivindicaciones proletarias aparezcan como un atentado contra los intereses nacionales y como una maniobra de enemigos».

Así se mantiene el régimen capitalista fundado sobre la esclavitud y la miseria de las masas. El momento está bien escogido para esta operación. La embriaguez de la victoria, las exhibiciones de reyes, las cabalgatas, las fanfarronerías, hacen olvidar los muertos y los hogares sin lumbre. Los horrores de la guerra, las privaciones y los rigores sufridos por nuestros hermanos de las regiones invadidas y por nuestros prisioneros, todo sirve de pretexto para atizar los odios y hacer pensar sobre un pueblo entero todos los crímenes cometidos. Ahora bien: ¿quién no reconoce que es tan injusto reprimir á todos los alemanes, como lo hubiera sido culpar á todos los franceses por las devastaciones del Palatinado ó de las trolepas de Napoleón?

Exitar al odio ofrece un grave peligro: desunir al proletariado internacional para la sola conveniencia del capitalismo internacional, establecer una paz de violencia, que tendría como fruto inevitable y fatal una nueva guerra.

Sobre este último punto es necesario apelar al propio pudor de nuestros chauvinistas. Su Prensa, en tiempos en que la victoria estaba incierta, gritaba sin cesar que hacíamos la guerra del derecho contra la barbarie, y que queríamos libertar á los pueblos cuando Alemania pretendía avasallarlos. ¿No ha denunciado esta Prensa, con bastante energía, como vergonzosa y criminal la paz de Brest Litvsk y la de Bucarest?

Hoy cuando la fortuna ha cambiado, cuando la situación de los Imperios centrales se ha hecho análoga á la que padecía Rusia y Rumania, se desea abusar de la fuerza, conquistar, anexionar y violentar á los pueblos. ¿Dónde están las protestas por el derecho y la justicia de la Entente? ¿Qué hay de la adhesión á la paz wilsoniana hecha en la última conferencia de Versalles? Todo esto ¿no es ya sino papel mojado?

Hinojosas

(De nuestro corresponsal)

TEATRO

Con singular complacencia conseguimos el grande éxito conseguido por el cuadro de actores «La Juventud» en la interpretación del sacro drama de Zamel titulado «El Nacimiento».

Llamó poderosamente la atención el cuadro final por su plasticidad y viveza casi muy próxima á la realidad, no faltando ni el más mínimo detalle en su presentación.

La entrada un lleno rebosante y convidados para el próximo domingo, que será la reprise de este hermoso drama.

Ha llegado á mis oídos que esta sociedad piensa dedicar el importe de las entradas de una noche que se represente esta función á beneficio de los pobres de la localidad.

No hay que tratar, pues, de ensombar esta hermosa idea, porque ella por sí sola se recomienda. Adelante, jóvenes, con tan caritativo pensamiento que hermana perfectamente con el Ideal de Aquel que nació en el portal de Belén.

FUNCION RELIGIOSA

La tradicional misa del gallo se celebró con gran solemnidad, reinando gran orden en tana ella. Asistió la guardia civil del inmediato puesto de Mastanza.

Compre V. diariamente EL PUEBLO MANCHEGO.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión municipal de ayer

Ayer tarde a las cinco y media se reunió en sesión ordinaria la corporación municipal con asistencia de los señores...

El Sr. CRUZ no cree que sea un motivo para pedir al Gobierno cuatro pesos, y que ya él les ha dado una gratificación.

Orden del día Se aprueban proyectos de obras y se aprueban municipalidades. Del concurso para la venta de bienes del Matadero...

Contra el uso de la palabra el Sr. LUCENDO y hace elogios de la labor del Sr. Mulleras durante las epidemias pasadas de viruela y gripe.

El Sr. LUCENDO dice que este año se venía observando un déficit de un 35 ó un 40 por 100 con relación al año pasado...

El Sr. ALCALDE contesta a un ruego hecho por el Sr. Sánchez Nieto en la pasada sesión respecto al sobrante de las cantidades donadas al Ayuntamiento...

Se da lectura a una proposición presentada por la Comisión de Beneficencia, rogando al Ayuntamiento se active la formación de expediente para que se conceda al médico de la Beneficencia municipal Don Bernardo Mulleras...

El Sr. ALCALDE que eso no puede ser, pero que lo puede desear por oficio y que se lea en la próxima sesión.

ASPECTOS DE LA CIUDAD

Anotaciones de un reporter

Con la frasecita 'Felices Pascuas' suelen darnos en esta época un sin número de sablazos, siendo raro el que tiene justificación.

Felices Pascuas, dicen los barrenderos del Municipio, y yo pregunto: ¿Cuántas veces han barrido la ciudad? Para que un barrendero se decida a ejecutar semejante trabajo, es preciso ser concejal.

Felices Pascuas, nos muestran en su tarjeta muy bonita los reparadores de puertos y... ¡más vale callar!

Felices Pascuas dicen los carteros. Felices Pascuas se les en los espejos de las peluquerías, en los cajés, y en una palabra, a donde quiera que uno vaya o donde esté han de ir con la felicitación tan molesta.

Y si las Pascuas les piden de buena forma, puede pasar, pero ¿y cuando piden el aguinaldo persuadidos de que es una obligación dársele?

Entonces no hay más remedio que echarlos escaleras abajo, con cajas destempladas.

El precio que esta Junta señala, el precio que los comerciantes, debidamente matriculados en la contribución industrial y de comercio, podrán vender desde esta fecha las mencionadas esencias...

Ateneo Lección de Arte.—Esta tarde a las seis y media dará una conferencia ilustrada con proyecciones D. Wenceslao Muñoz.

Toma de hábito En el convento de Religiosas Concepcionistas Franciscas ha tomado el hábito la señorita Carmen García Ramírez...

Reperto de San Vicente En el domicilio de D. Mercedes Corde, de Santamaría, se han recibido los siguientes donativos:

Doña Francisca Tarita, 5 pesetas; doña Francisca Bollo, de Ayala, 5; doña Pilar Serrano, 5; doña Teresa Fernández, 3; doña Luisa Sabariego, 2; una señora caritativa, 1; señora de Bolumburo, 1; don Julián Lucendo, 1; don Luis Calzorra, 1; don Manuel S. Gijón, 1.

Don Antonio Beldad, 1 peseta; doña María Llopis, 2; señor Gobernador, 20; doña Teodora Blázquez, 2; doña Dolores Ayala, de Fernández, 5; Excmo. señora condesa viuda de la Cañada, 25; señoras de Duarte, 10; señora de Calatrava, 10; un manchego, 25; doña Elisa Sánchez Ramos, viuda de Carrillo, 5; doña Elisa Cendrero de Medrano, 5; don Salvador Pujol, 5; doña Carmen García de Sánchez, 10.

—Ha regresado a Corral de Calatrava D. Antonio Rubio. —Regresó a Madrid el oficial del Banco de España D. Vicente Blasso.

Onomástica Ayer celebró su fiesta onomástica D. Esteban Mohino, beneficiado de la Santa Iglesia Prioral y profesor del Instituto.

Malagon (DE NUESTRO CORRESPONSAL) SOLEMNE NOVENARIO El domingo 29 del corriente dará principio en el convento de Malagon en honor de la Inolita Doctora Santa Teresa de Jesús.

Ecología Ecos de Sociedad —Han regresado a Carrion de Calatrava las señoritas de Puebla y D. Urbano Rucero.

Telefonia TELEFONO DE MADRID Y PROVINCIAS El día en Madrid Madrid 27 11:50 Cacería regia Anoche marchó el Rey a Santa Cruz de Mudeia, invitado por el conde de Valdearanga a una cacería.

En Gobernación El subsecretario Sr. Lladó facilitó un telegrama del gobernador de Oviedo, dando cuenta de haberse registrado en Avilés un choque ferroviario, resultando 6 muertos y 8 heridos graves.

La autonomía Se sabe que el conde de Romanones ha invitado a formar parte de la Comisión extraparlamentaria a los señores Lerroux, Alvarez (D. Melquiades), Vauquer de Mella, Sandoval, Maura, García Prieto, Alba, Ruiz Jiménez, Besteiro, y por los regionalistas Junyent, Carner, Servedó y el marqués de Camps.

Extranjero Madrid 27 11:50 m. El transporte 'Cyclope' está en Kiel RIOJANEIRO.—Por cartas de marinos americanos se sabe que el transporte americano 'Cyclope' desahogado hace cerca de dos años en aguas de las Antillas, y que se creía hundido, ha sido encontrado en el puerto de Kiel, adonde lo habían llevado los alemanes.

El barco llevaba un importante cargamento de manganeso del Brasil y varios pasajeros, entre ellos Goethals, cónsul de los Estados Unidos en Riojaneiro, y oficiales americanos, de los que hasta ahora no se tienen noticias.

Bratiano, delegado de Rumania BERN.—Comunican de Jassy que Bratiano, presidente del Consejo...

El Sr. ALCALDE contesta a un ruego hecho por el Sr. Sánchez Nieto en la pasada sesión respecto al sobrante de las cantidades donadas al Ayuntamiento durante la pasada epidemia, ascendiendo éste a 1.230 pesetas.

El Sr. ALCALDE contesta a un ruego hecho por el Sr. Sánchez Nieto en la pasada sesión respecto al sobrante de las cantidades donadas al Ayuntamiento durante la pasada epidemia, ascendiendo éste a 1.230 pesetas.

El Sr. ALCALDE le contesta diciendo que según manifestaciones del arquitecto, ese plomo nunca ha existido.

El Sr. ALCALDE que eso no puede ser, pero que lo puede desear por oficio y que se lea en la próxima sesión.

El Sr. ALCALDE que eso no puede ser, pero que lo puede desear por oficio y que se lea en la próxima sesión.

El Sr. ALCALDE que eso no puede ser, pero que lo puede desear por oficio y que se lea en la próxima sesión.

El Sr. ALCALDE que eso no puede ser, pero que lo puede desear por oficio y que se lea en la próxima sesión.

El Sr. ALCALDE que eso no puede ser, pero que lo puede desear por oficio y que se lea en la próxima sesión.

El Sr. ALCALDE que eso no puede ser, pero que lo puede desear por oficio y que se lea en la próxima sesión.

Crónica de sucesos

Monederos falsos Hace días se presentó en Malagón un sujeto llamado Eleuterio Cañizares Bermejo, vecino de Corral de Calatrava y de oficio carretero.

Este individuo cambió en diversos sitios tres billetes de 50 pesetas que resultaron ser falsos.

El dueño del Casino que fué uno de los que cambiaron un billete, al darse cuenta que era falso, denunció el hecho a la Guardia civil.

Una pareja salió en busca del Eleuterio el que al darse cuenta de haber sido descubierto huyó con dirección a Fernandaballero, pudiendo ser detenido en la estación cuando intentaba subir en el tren por el lado opuesto al andén.

Al ser interrogado dijo que en efecto había cambiado tres billetes falsos pero que había sido por indicaciones de D. Amador Villalba López, dueño del café de camareras allí establecido, y cómplice del negocio.

Se le recogieron 145'50 pesetas, que guardaba y que según dijo era importe del cambio de los billetes falsos.

También manifestó que estaban en combinación con una casa de Valencia a la que ya habían hecho varios giros.

El dueño del café de camareras Dionisio Villalba fué detenido inmediatamente, negando cuantas imputaciones le hizo el Eleuterio, pero como la Guardia civil sospechase de él, lo puso junto con el autor del delito, a disposición del juez municipal, quien instruye las oportunas diligencias.

El suceso de ayer

UN SUICIDIO

Ayer tarde a las cuatro, cuando mayor era la concurrencia en el Parque de Gasset, un joven de unos veintidós años de edad, se sentó en la piedra que hay al final del paseo, conocida por La Cruz de los Casados y sacando una revólver se disparó dos tiros en la cabeza.

Es de suponer la alarma que se produjo en los primeros momentos.

La gente corría al lugar del suceso ávida de saber la causa de las detonaciones encontrando el cadáver del joven que yacía en tierra bañado en sangre.

El cadáver fué identificado poco después resultando llamarse José Fisac Bermejo y ser hijo del jefe de la Prisión de Almadía D. Miguel Fisac.

El juzgado se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial para practicarle la autopsia.

Se ignoran los motivos que hayan inducido al desgraciado joven a tomar tan anticristiana resolución.

Casa de Campo

Se arrienda en el segundo kilómetro de la carretera de Ciudad Real a Piedrabuena, con abundantes departamentos para vivienda y labor, con amplios parques para la cría y explotación de aves, conejos y cerdos, huerta con agua abundante y terrenos de cereales y con vinas. Para tratar dirigirse al propietario ENRIQUE PEREZ, calle de Caballeros, n.º 4.—Ciudad Real.

Ayuntamiento

Dice el alcalde.—Esta mañana preguntado el Sr. Cruz acerca de quienes han de formar la Comisión para ir a Madrid Madrid a activar el expediente con objeto de que se le conceda la Gran Cruz de Beneficencia al Dr. Mulleras, dijo que nada podía decir en concreto, pero que probablemente la compondrían él y los concejales Sres. Lucendo, Cueva y Victor.

Junta provincial de Subsistencias

Declarada por Real decreto de 13 del actual la libre venta por los fabricantes y detallistas, de la gasolina y sustitutos A. N. C. n.ºm. 2, y A. N. n.ºm. 1, que fabrican las refinectorias de petróleo en España, sin que sea necesario para su adquisición los bonos que este Gobierno vende facilitando, y cuya venta solo podrá hacerse a los precios de tasa que se vayan fijando por el ministerio de Abastecimientos, esta Junta provincial, en la sesión celebrada el día 16 del actual, con asistencia del Sr. Presidente de la Cámara de Comercio, una vez enterada de lo que sobre el particular dispone el Real orden de 13 del corriente y por la que se señalan los siguientes precios:

- Gasolina de 0'720 de densidad, 156 pesetas el hectólitro. Sustitutivo A. N. C. n.ºm. 2, 159 pesetas el hectólitro, y Sustitutivo A. N. n.ºm. 1, 163 pesetas el hectólitro. Acordó por unanimidad aumentar el sobreprecio de tasa en 22 pesetas, en concepto de portes de ferrocarril y bene-

Aguardados

Con destino a los niños acogidos en el Hospicio provincial ha recibido la Superioridad del benéfico establecimiento los siguientes regalos:

- D.ª Elisa Sánchez Ramos, un cuarto de arroba de azúcar para dulces. D. José Pérez Molina, cuatro kilos de azúcar y medio de piñones. D. Emiliano Morales, cinco pesetas. D. Carlos Prado, dos kilos de cacao huets. D. Manuel López, medio kilo de piñones. D. Policarpo Nández, dos kilos de azúcar para dulces. D. Julián Bonilla, un cartucho de figuras de mazapán y otro de almendras.

AL CERRAR

Madrid 27 4 50 h

En la Presidencia

El Sr. Burell nos manifestó que acompañado por los Sres. Andrade, duque de Almodóvar, Barroso y otros diputados por distritos oliveros había visitado al jefe del Gobierno para interesarle permitiera la exportación del aceite.

Oyendo a Romanones

El Presidente recibió a los periodistas a la hora de costumbre. El Conde volvió a hablar de un viaje a París, mostrándose muy satisfecho.

Sobre la Comisión extraparlamentaria que ha de dictaminar sobre la autonomía, manifestó que había cursado cartas a diversos parlamentarios sin que hasta la fecha hubiera recibido ninguna negativa.

El primero—dijo—que me ha contestado ha sido el Sr. Maura, partidópandome que gustoso acudiría a la Comisión por entender que en ella se hará labor patriótica.

A continuación leyó la siguiente lista de personalidades a quienes se ha dirigido invitándolos a formar parte de la Comisión:

